





ladores y accesorios, 5.400; motor de 3 caballos, 2.000. Total 9.000.

DRAMA ESPANTOSO

Los diarios de París refieren un horrible drama de familia, que al fin tuvo un desenlace inesperado. Al trasladar aquí la relación del suceso, abrigamos la esperanza de que lo ocurrido en la capital de la vecina República servirá de saludable lección á los casados.

Hé aquí lo ocurrido, tal, sobre poco más ó menos, como La Liberté lo cuenta:

Parece que el otro día madame Eugenia Bichel tuvo con su esposo una discusión bastante viva, que degeneró al fin en furibundo cipizape. Como se armó la pelotera no se dice; pero ello es que sus proporciones fueron tales y tan deshecha la borrasca, que la paz del matrimonio tomó las de Villadiego y corrió por el crespado mar de la felicidad doméstica con una velocidad de treinta nudos.

Esto, no hay que decirlo, es una figura retórica que va aquí para llenar tres líneas y embellecer de paso la relación fría y descarnada que los diarios de París emplean para hacernos saber un hecho espantoso.

La que verdaderamente abandonó al domicilio conyugal fué madame Bichel, si bien—y que esto sirva de disculpa á nuestra imagen poética—con ella debió irse la paz del matrimonio.

Mas no se crez que la desolada esposa, impulsada por un espíritu de venganza, se fué á cometer algún disparate nocivo á la santidad del matrimonio, ó como si dijéramos de picos pardos. No, señor; madame Bichel no se anduvo por los picos, sino que corrió á un pueblecillo inmediato donde su mamá está avicinada y allí procuró calmar su dolor, desahogando en el seno maternal sus penas matrimoniales.

Pero ¡ay! ¡cómo había de imaginar la infeliz el terrible golpe que le esperaba! Cuando la pobre se hallaba contando á la mamá sus cuitas y poniendo á su esposo de vuelta y media, recibió una carta, concebida en estos términos:

«Mi querida esposa: Cuando recibas esta carta, yo estaré muerto. Que mi sangre caiga sobre tu cabeza y sobre las cabezas de tus hermanas. Te perdono.

Eugenio Bichel.»

¡Cómo se quedaría la infeliz con la lectura de esta espantosa carta! Sin embargo, sobreponiéndose al dolor, y sacando fuerzas de flaqueza, la infeliz señora se encaminó á París sin perder momento. Una vez allí la desdichada viuda, provista de un comisario de Policía y de un carrajero, fue al domicilio de su difunto marido, cuya puerta abrió el representante de la ley, merced á la gonzúa que llevaba el otro.

¡Qué horrible espectáculo! Detrás de la puerta se balanceaba un cuerpo vestido con traje de etiqueta, y los faldones del frac, movidos por la corriente de aire, aleaban de un modo lúgubre y siniestro.

Cuando la gente penetró en la estancia, el cadáver del ahorcado, rota la cuerda que le sostenía, vino á caer ¡horror! junto á los pies de la pobre viuda. Esta, como es natural, sufrió una conmoción terrible y fué necesaria su traslación al hospital.

Entonces el comisario, en cumplimiento de su deber, se acercó al cadáver para instruir las primeras diligencias. El ahorcado no era más que un maniquí vestido de etiqueta.

LICENCIAMIENTO

En Real orden circular que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, se dispone lo siguiente:

1.º Los individuos del reemplazo de 1895 que se hallan sirviendo en los cuerpos y secciones de tropa de Infantería de la península, islas Baleares y Canarias y posesiones del Norte de Africa, marcharán con licencia ilimitada el próximo día 21, pasando todos los de dicho reemplazo á situación de reserva activa, á medida que cumplan los tres años desde su ingreso en filas.

2.º Pasarán igualmente á dichas si-

tuciones los del mismo reemplazo que forman parte de los batallones expedicionarios á Filipinas y pertenecen al cupo de la península.

3.º Los individuos á que se refieren los dos casos anteriores, causarán baja en filas por fin del presente mes, y marcharán á sus casas haciendo uso de las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado, socorridos en la forma que previene el art. 9.º del reglamento de contabilidad de los cuerpos.

4.º Todas las unidades de Infantería llamarán á filas á los individuos que tengan licencia ilimitada por exceso de fuerza.»

La Emigración á Méjico

Desde hace algún tiempo se encuentra en la Habana un comisionado de la República mejicana que ha ido á Cuba con objeto de procurar el envío á dicho país de personas útiles para el trabajo agrícola, á las que ofrece ciertas ventajas.

Dicho comisionado se puso en relaciones con el gobernador general, obteniendo, tras favorable consulta con el Gobierno de Madrid, la autorización correspondiente para que pueda ir á dicho país aquellos repatriados que lo deseen.

Según noticias, á los que aceptan el viaje se les ofrecen tierras de labor, semillas, aperos de labranza, bueyes, casas para residir y alimentos, retribuyéndose su trabajo con un 20 por 100 de los productos.

Los que no quieren aceptar estas condiciones, y prefieren un sueldo, recibirán 18 pesos al mes, que empezarán á contarse desde el día en que lleguen al lugar destinado al trabajo.

En uno y otro caso, se les abona el pasaje desde la Habana.

Conflicto con los Estados- Unidos

NOTICIAS DEL 14

De Filipinas

Los prisioneros

Corren rumores de que los tagalos no han dejado ya en libertad á los prisioneros españoles, para que garanticen con sus vidas la seguridad de que los americanos no intentarán nada contra aquéllos.

Esta noticia ha causado mucha impresión, siendo muy varias las opiniones que acerca de esto han circulado.

Hasta se habla de una acción común de España y los Estados- Unidos en Filipinas, si los tagalos hicieran alguna barbaridad con los prisioneros.

Rectificación oficial

Nuestro embajador en Berlin ha comunicado al duque de Almodovar, que el ministro de Negocios Extranjeros ha desmentido la noticia de que el cónsul alemán en Ilo-Ilo, tuviese instrucciones de no encargarse de defender los intereses de los españoles cuando éstos abandonaron la isla.

Pidiendo auxilio

Dícese que se han hecho indicaciones oficiales á nuestras autoridades en Manila para que auxilien nuestras fuerzas á los americanos en su lucha con los rebeldes filipinos, con el pretexto de defender los intereses de los españoles.

También se dice que las citadas autoridades, después de consultar con el Gobierno, no se muestran acordes á estas indicaciones.

La evacuación

El ministro de la Guerra, en vista de las probables contingencias armadas entre tagalos y yankees, de las cuales puede resultar algún perjuicio para los intereses de los españoles que allí residen, ha dispuesto que las tropas que se hallan preparadas en Zamboange, para embarcar con dirección á la península, suspendan el viaje hasta nueva orden, si bien deberán guardar una neutralidad absoluta en cuantos sucesos puedan sobrevenir.

La beligerancia

Como venia habiéndose estos días en los centros políticos de Washington acerca del alcance que podría tener la conferencia celebrada en Manila por los delegados de Aguinaldo con los representantes del general Otis, uno de los ministros ha declarado, se-

gún asegura un telegrama de origen yankee que dicha conferencia no implica ni mucho menos que el Gobierno americano reconozca la beligerancia de los tagalos, sino que tiene simplemente el alcance de un acto de prudencia, encaminado á evitar el derramamiento de sangre.

Por lo demás, si los tagalos no se avienen á las proposiciones del general Otis, se romperán las hostilidades, quedando los yankees muy tranquilos por haber hecho cuanto estaba en su mano para evitar la guerra.

Contradicciones

En un despacho de Washington se asegura que los negocios mercantiles en Manila recobran su marcha ordinaria, y que todo hace prever un resultado satisfactorio en las gestiones del general Otis, pues los elementos sanos del Archipiélago quieren la paz, y sólo desean la guerra cuatro ambiciosos que no encontrarán apoyo en el país y sucumbirán al primer encuentro.

Otros despachos que se reciben de Londres y del mismo Manila dicen que la guerra es inminente, y que la insurrección está extendida por todo el Archipiélago, siendo la situación, por lo que se refiere á Manila, tan grave, que se presenta una verdadera anarquía.

Aguinaldo

Entre las varias versiones que corren acerca de la suerte que podría caber á los prisioneros españoles que tiene Aguinaldo en su poder, está, y se admite como muy válida, la de que el cabecilla no entrega á los mencionados prisioneros hasta que no vaya á concertar directamente con él un delegado del Gobierno español.

También se dice que no entregará á los frailes si el Papa no lo solicita de un modo especial.

Esta actitud de Aguinaldo, de la que ya se habló hace tiempo, obedece á su deseo de demostrar de una manera evidente que el gobierno filipino tiene vida propia y que se reconocen sus derechos.

Tagalos y yankees

Telegrafian de Londres que los americanos intentaron desembarcar en Ilo-Ilo, siendo rechazados por los tagalos.

Esto indica que se han roto las hostilidades.

Confirmando indirectamente la noticia anterior, comunican de Nueva York que según participa el general Otis, los indígenas han vuelto á entrar en la ciudad de Ilo-Ilo.

Yankees sublevados

Noticias particulares de Manila dan cuenta de que las tropas americanas, que estaban embarcando en aquel puerto para marchar á las Visayas, se sublevaron causando destrozos en el interior de los buques.

Dicen también que el general Otis, al ver esta actitud y temiendo que el ejemplo cundiera entre los demás soldados, mandó desembarcar á los amotinados, desistiendo de ir contra Ilo-Ilo.

Además, envió un aviso á las tropas que hay frente á las Visayas, para que volvieran inmediatamente á Manila.

Dícese que esta determinación del general americano obedece al temor de un ataque por parte de Aguinaldo, el cual ha concentrado en los alrededores de Manila gran número de rebeldes dispuestos á acometer á los yankees á la primera señal.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Tortilla de hierbas.—Rodaballo en vinagreta.—Vaca á la moda.—Postres.

COMIDA

Sopa italiana.—Merluza frita.—Picadillo de cordero.—Perdiz en parrilla.—Postres.

Rodaballo á la vinagreta.—Se cuece en agua la cantidad necesaria de rodaballo, se corta en trozos pequeños y despoja de espinas y piel, dejándolo durante hora y media en un adobo hecho con aceite, vinagre, sal y pimienta.

Al servirlo, se escurre y coloca en un plato con huevos cocidos y se rocía con una vinagreta caliente.

Picadillo de cordero.—Se pica muy menudamente un trozo de carne magra de cordero con patatas cocidas, setas y zanahorias, pasándolo antes por manteca y una cucharada de harina tostada. Se pone al fuego en una cacerola con abundante caldo.

Cuando esté cocido se sirve adornado con huevos fritos.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Muy animado se vió el baile que ayer noche se dió en el salón de «Los Odalisca», el cual terminó á las primeras horas de la madrugada.

—A las dos de la tarde de ayer, tuvo lugar el entierro de doña Margarita Lla-part, hermana de nuestro estimado amigo don Narciso, al cual asistió numerosa concurrencia, prueba inequívoca de las simpatías de que goza nuestro amigo y familia, á los cuales reiteramos una vez más nuestro pésame.

—El día 18 del corriente empezará un solemne quinario en la iglesia de San Félix, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, en el cual predicará el Rdo. P. Xató, de la Compañía de Jesús.

—La audiencia provincial tiene señalados para la próxima semana, los siguientes juicios:

Día 16.—Juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de Olot, sobre lesiones, contra Juan Teixidor Iglesias.

Defensores; abogado, don Arciceto Ibrán; procurador, don Jacinto Viesé; ponente, señor Gay.

Día 18.—Juicio oral de la causa procedente del mismo juzgado sobre lesiones contra Juan Fortunatge Torrentá.

Defensores; abogado, don Joaquín Llinares; procurador, don Joaquín Más; ponente, señor Gay.

Día 20.—Juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de Puigcerdá, sobre abandono de una niña contra María Andreu Tor.

Defensores; abogado, don José Baylina; procurador, don Ramón Cumané.

—Lecor: «En vista del acto vandálico cometido desde hace algunos días en San Jordi Davala, talando más de 600 arboles, propiedad del párroco de aquella población, y temiendo que tales actos se repitan, los propietarios han tomado el acertado acuerdo de tomar severas medidas para meter en cintura á esa raza de foragidos, quienes solo se deleitan en el mal del prójimo y sembrando el pánico entre las personas sensatas, honradas y pacíficas.»

—Dice un semanario local, que el profesor de esta ciudad señor Dalmau Carles, ha solicitado del Ayuntamiento, Ayudantes pa a su escuela, en vista del creciente número de alumnos.

—El congreso internacional de la Prensa se reunirá en Roma ea el mes de Abril. Los periodistas italianos preparan grandes fiestas en honor de sus compañeros de todos los países.

—Las recintas del Regimiento de Guipúzcoa que guarnecen esta plaza han sido dados de alta para todo servicio; los cuales han venido practicando instrucción hasta antes de ayer en el campo de Marte.

—En una carta fechada en la Habana el día 24 de diciembre último, se dá cuenta de los horribles atropellos cometidos por el populacho en los puntos evacuados por las tropas españolas, añadiendo que las familias que no pensaban cambiar de residencia se disponen para venir pronto á la península y que la opinión pública está consternada, porque prevé grandes desdichas y que los norteamericanos serán impotentes para evitadas.

—Desde hace unos días se disfruta de una temperatura verdaderamente impropia de la estación en que estamos, pues se siente verdadero calor paseando por el sol durante las horas del mediodía.

Al anochecer refresca un tanto la temperatura, dejándose sentir el fresco solo por la noche, sin que el termómetro marque más allá de dos ó tres grados sobre cero.

Los agricultores se quejan de este estado atmosférico, porque perjudica la próxima cosecha, principalmente los trigcs.

—Parece que en el próximo Consejo de ministros que se celebre, el señor López Puigcerber exigirá la aprobación de las bases del nuevo presupuesto; el general



Correa hará cuestión de gabinete el aumento de 30 millones de pesetas en el presupuesto de la Guerra, el señor Goizard establecerá la escala cerrada en la magistratura y el señor Ruiz Capdepón presentará la reforma de las leyes provincial y municipal. Los demás ministros tienen también proyectos importantes.

Así á lo menos lo telegrafían desde Madrid.

—Están vacantes en esta provincia las escuelas de niños de Liagostera, Begudá, Llaneá, Lladó y País.

—Han sido multados varios cortantes de esta ciudad, por infracciones en el peso.

Un aplauso á nuestro alcalde, esperando no cesará en su propósito evitando que los vendedores de comestibles defrauden al prójimo, como á menudo lo venían haciendo.

Al que defrauda, multa al canto y sin contemplación.

—Per pastores abusivo ha sido denunciado Agapito Piantó.

—El teniente coronel D. Eduardo Fernandez, jefe de somatenes de este partido y del de Santa Coloma de Farnés, á las seis de esta revista á los individuos del mismo, en el salón de las Casas Consistoriales.

—En la escala de reserva de Infantería han sido destinados los segundos tenientes don Francisco Garcia de la Vega, don Indalecio Muñoz Castillo y don Germán Barrás Rodríguez á la zona de Gerona.

—Como tenemos dicho, esta tarde tendrá lugar en el «Círculo Católico Obrero» una función dramática, que como es de suponer, se verá concurridísima.

—Quedan fijadas al público en los bajos de las Casas Consistoriales, las copias del alistamiento de los mozos concurrentes al reemplazo actual, á los efectos de inclusión y exclusión, cuya ratificación tendrá lugar el último domingo del presente mes ante el Ayuntamiento.

—Hoy tendrá lugar en Castelló de Ampurias, la inauguración oficial del Asilo Durán, habiendo sido nombrado capellán del mismo, el reverendo don Agustín Planas, coadjutor de la parroquia de San Félix de esta ciudad.

—Ha fallecido en Barcelona nuestro antiguo amigo el comandante retirado don

Leopoldo Mantilla, Damos el pésame á su desolada familia.

—Un colega pregunta si se vá á eliminar del alumbrado eléctrico á los vecinos de la puerta de San Pedro hasta el límite del pueblo de San Daniel.

Nuestras noticias son de que dichos vecinos obtendrán el beneficio de los demás.

—Ha pasado por esta ciudad para Barcelona, el tenor Mr. Lafarge, contratado por la empresa del gran teatro del Liceo para cantar en la ópera de espectáculo «La Walkyria».

—La música del Regimiento de Guipúzcoa ejecutará hoy de 12 á 1 de la misma en el paseo de la Rambla, las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble.
- 2.ª Americana.
- 3.ª El barbero de Sevilla (sinfonía), Rossini.
- 4.ª Pavana, Lucena.
- 5.ª Paso doble.

—El furioso temporal que se estiende en S. Sebastián desde las costas de Francia, ha destruido gran parte de las defensas construidas el año pasado en dicho puerto. La navegación ha quedado interrumpida.

—El estado de salud de nuestro muy querido amigo el notable médico D. Narciso Detrell, es por desgracia tan grave, que se va perdiendo toda esperanza y se teme un desenlace funesto.

¡Quiera Dios escuchar nuestros ruegos y devuelva al enfermo la salud!

—Mañana celebrará sesión la Comisión provincial de la «Cruz Roja» de esta ciudad.

—Recordamos á los alcaldes que el primero de cada mes deben remitir al gobernador un estado que comprenda las correcciones impuestas en el mes anterior á los contraventores de la ley de caza.

—Según parte que ha dado el vecino de Vilovi D. Alejandro Campillo, habitante en la Plaza Vieja de dicho pueblo, casa número 7, serían como las cuatro de la tarde del día 5 del actual, que tres hombres desconocidos dejaron atada á la puerta de su casa una yegua con su silla de montar, estribos y riendas, cuya yegua es de las señas siguientes: de unos siete palmos y medio de alzada, color rojo, estrellada, tie-

ne cuatro herraduras, la cual está depositada en la casa de don Pedro Costa de dicha vecindad.

—Ayer el mercado se vió medianamente concurrido, habiéndose verificado algunas transacciones en ganado vacuno y de cerda, especialmente del primero, gracias al bajo precio que se cotizaba.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el farmacéutico de La Bisbal, don Ramón Olmo.

—A nombre de don Alfredo Díez de Liaño, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de cobre con el nombre de «Centellas», sita en término de Susqueda, paraje llamado Rocasalva.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer mañana la visita semanal de cárceles.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo, de 25'00 á 23'00 pesetas hectólitro.—Cahada, de 13'50 á 12'00.—Centeno, de 22'00 á 20'00.—Avena, de 11'50 á 11'25.—Maiz, de 16'00 á 15'00.—Judías de 35'00 á 30'00.—Habas, de 18'45 á 17'75.—Garbanzos, de 50'00 á 45'00.—Arroz, de 67'00 á 46'00 quintal métrico.—Paja, de 88'00 á 7'50.—Heno, de 11'50 á 10'00.—Patatas, de 13'50 á 12'50.—Vino, de 32'05 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'20 pesetas kilógramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino de 500'00 á 400'00.

#### EPÍGRAMA

De función juntos se fueron  
Bías y el comerciante Astion,  
y en el comercio pusieron  
un papel donde escribieron:  
«Cerrado por de función.»

#### Boletín religioso

SANTOS DE HOY

✠ El Dulce Nombre de Jesús

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Capuchinas

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

#### Teatro Principal

Funciones para hoy 14 de enero de 1899

TARDE

1.º Se pondrá en escena la zarzuela en un acto,

AGUA, AZUCARILLOS Y AGUARDIENTE

2.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

CUADROS DISOLVENTES

3.º La aplaudida zarzuela en un acto,

La Sultana de Marruecos

A las cuatro en punte.

NOCHE

1.º Se pondrá en escena la zarzuela en un acto,

LA MADRE DEL CORDERO

2.º La tan aplaudida zarzuela de gran éxito titulada,

Cuadros disolventes

3.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

La Viejecita

A las 8 y media.

Entrada puerta principal, 0'75 céntes. Paraiso 0'50.

## CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga, Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales

—La señorita es, en efecto, una bella joven, muy á propósito para provocar la inspiración—dijo la princesa con una sonrisa que hirio á Sarah tan vivamente, que le hizo contestar en seguida con voz firme:

—El Sr. Meyrin podría añadir que sus amigos y él mismo me demuestran cierto afecto.

Pablo comprendió que las cosas iban á tomar mal cariz si no intervenía, pero poco habituado como estaba á esta especie de conflictos, iba á cometer sin duda alguna nueva imprudencia, cuando la princesa, teniéndole compasión, se dirigió hácia la puerta, diciéndole:

—Querido amigo, no quiere impedires trabajar; estais seguramente en sesión y es de noche; pero hasta la noche, pues supongo que no habeis olvidado que debemos comer juntos para ir despues á la Opera.

—Señora—dijo Pablo haciendo un movimiento para detener á la princesa,

—No, no, es mejor así; hasta la noche.

Y sin volverse salió de la habitación rápidamente.

Algunos momentos despues el ruido del coche indicó que la dama se alejaba.

—Bien hubieras podido callarte—dijo entonces el pintor á Sarah;—poco ha faltado para que comunicaras á la princesa Olsdorf nuestra amistad.

—Hubiera debido hacerlo—repuso la joven,—puesto que la princesa es tu amante.

—¡Mi amante! ¡estás loca!

—Si estoy loca, no soy en cambio tan ciega ni tan necia como te figuras. Aseguraria que esa señorona es quien te ha regalado todo esto.

—No sabes lo que dices, y si estás dispuesta á provocar semejantes escenas, mejor será que no vengas más por aquí.

—Segun eso me echas. ¡Júrame que esa mujer no se tu amante!

Sarah, sin embargo, se abstuvo de ir aquel día, y sin ser molestada por una aparición que seguramente hubiera despertado sus sospechas, la princesa pudo á su gusto pasar completa revista al taller, que el pintor había decorado lo mejor que le había sido posible. Desgraciadamente las obras de arte no eran numerosas: repartidos por distintos puntos del local se veían únicamente algunos lienzos asaz mediocres, regalos de amigos, varios bocetos, objetos de yeso, y en medio de la sala, sobre un caballete cubierto con una tela oscura, el retrato de la castellana de Pampeln.

Esto fué lo primero que vio Lisa Olsdorf, y llena de reconocimiento y de amor, se lanzó en brazos del joven, exclamando con pasión:

—Este será mientras se hace el otro, ¿no es eso?

El otro era aquella tela que el pintor había bosquejado en el castillo y que la princesa no se atrevió á dejarle terminar.

Pero lo que llamó pronto la atención de Lisa fué la poca elegancia que reinaba en el taller, así es que tomó neta aproximada, por decirlo así, de lo que faltaba, y al día siguiente Pablo vió entrar en su casa una soberbia colección de fantásticas sederías japonesas, cuyos objetos iban acompañados de estas breves palabras:

«A su pintor ordinario, la princesa Olsdorf.»

El joven abrigó por un momento la idea de rehusar estos regalos, pero temió ofender dolorosamente á Lisa, de manera que decidió aceptarlos, y como era muy temprano y aquella no debía ir á visitarle hasta el medio día, mandó á buscar inmediatamente un tapicero de la vecindad, disponiendo con él la colocación de aquellos objetos.

En menos de una hora el taller quedó completamente transformado. El estuco triste y agrisado de las paredes desapareció bajo hermosas telas artísticamente colocadas; espesos tapices ocultaron é igualaron el tosco techo de la sala



**servicios de la compañía**



**trasatlántica de Barcelona**

**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.**—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.  
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.  
**Línea de Filipinas.**—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cominchina, Japón y Australia.  
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea los días 26 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de 1898, de Manila cada cuatro sábados, ó sean los días 12 de marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, y agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.  
**Línea de Buenos Aires.**—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.  
**Línea de Fernando Poo.**—Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.  
**Servicios de África.**—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.  
**Servicio de Tánger.**—El vapor «Joaquín del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando de Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quien sola Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas para Familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pelicleros—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Puerta del Sol, 13.—Santander: Sres. Hijos de Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guada. —Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y C.—Málaga: D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse á D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, frente á la Plaza del Carril.

**MUEBLES Y TAPICERÍA.**

Muebles para salon, comedor, despacho, alcoba, dormitorios, recibidor, etc. etc.  
Gran surtido en camas de todas clases y sillas de Viena á todos los modelos.

**90, Ronda de S. Antonio, 90**  
(JUNTO A LA CALLE DE TALLERS)

**Barcelona.**

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA  
**QUIMICAMENTE PURO**  
E TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID.  
**ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO**  
Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.  
**LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS**  
También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

**EMULSION NADAL**

de aceite puro de hígado de bacalaco con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

**Es la mejor**

Cura de tos, catarrhos, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad. Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu. L. Gaza. S. B. Bofill y C.<sup>a</sup>, Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.<sup>a</sup>, y V. Ferrer y C.<sup>a</sup>—En Madrid: M. García.—En Tarragona: M. Nadal.—En Girona: Dr. Vivas, Cort-Real, n.º 17 y principales farmacias.

**EL PUBLICO OBLIGA**

**TOS—Pastillas Moncanut—TOS**

Verdaderamente el público, nos ha obligado al anuncio de las Pastillas Moncanut, después de doce años de éxito extraordinario, con que venimos preparándolas. Para bien pudiese los enfermos atacados de TOS las damos á conocer seguros de que han de bender sus mara villosos efectos. Basta una sola caja para la completa curación de toda clase de TOS por fuerte y pertinaz que sea.

Caja 1'25 pesetas. Pidanse en todas las farmacias.  
Se mandan por correo incluyendo 1'50 pesetas en sellos. Farmacia Moncanut.—Figueras.

**ACRIDUD DE LA SANGRE**

**ROB BOYVEAU LAPPECTEUR**

CÉLEBRE DÉPURATIVO VÉGÉTAL prescrito por los Médicos en los casos de ENFERMEDADES DE LA PIEL. Vicios de la Sangre, Herpes, Acne, etc. **102, Rue Richelieu, Paris** y en todas Farmacias del extranjero.

EL MISMO AL YODURO DE POTASIO TRATAMIENTO Complementario del ASMA. Soberano en Gsta. Reumatismo, Angina de pecho, Escrófula, Tuberculosis.

**PILDORAS DEHAUT**

Las Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que más le conviene, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

**APRENDIZ**

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

y el largo diván tomó un aspecto oriental, haciéndose más cómodo después de haberla cubierto con una gran pieza de cachemira adornada con dibujos multicolores.

Pablo estaba satisfechísimo de su obra y la contemplaba con orgullo, sin acordarse del origen de todas aquellas riquezas cuando se abrió bruscamente la puerta, dejando paso á Sarah, de quien el joven se había olvidado por completo.

—¡Cáspita!—exclamó la joven sentándose un momento en un sillón,—esto es soberbio; cualquiera diría que está una en casa de Carolus. ¡Te has convertido, pues, en millonario en el espacio de veinticuatro horas! ¿Es para darme esta sorpresa por lo que me prohibiste venir? ¡Está muy bien!

La joven había echado sus brazos al cuello de Pablo, quien no la rechazaba ni sabía que responderle; pero se puso tan encarnado y mostraba tal preocupación, que la modelo añadió:

—¡Cualquiera diría que te molestó!

—No—balbuceó el artista.—¡Estás loca! Pero...

—Pero... ¿qué? Habla, pues. ¡Ah! este retrato ¿de quien es?

Hasta entonces el retrato de Lisa Olsdorf había estado en casa de Frantz Meyrin, por prudente acuerdo de Pablo, quien hasta la víspera del día á que nos referimos no lo había llevado al taller.

—Es la princesa Olsdorf—respondió el joven,—una gran señora rusa, cuyo marido me ha obsequiado mucho en San Petersburgo.

—Nunca me habías hablado de ella. ¿Por qué? ¿Dónde estaba ese lienzo?

—En Rusia; ayer me lo mandaron para que tenga tiempo de retocarlos antes de abrirse la Exposición.

—Y es hermosa esta mujer.

—Si, no es fea.

—¿Y es con el producto de ese retrato con lo que has comprado cosas tan bonitas?

—He hecho allí una docena de cuadros que me han sido pagados á buen precio.

En este momento se oyó el ruido de un coche que se detenía delante de la puerta. Pablo se acercó á la ventana y reconoció el cupé de la princesa.

Luego se volvió hacia la joven, que con las cejas fruncidas como dominada por un presentimiento de celos miraba el retrato de la extranjera, y le dijo:

—Sarita, siquieres ser amable vas á irte. Llegan visitantes y conviene que no vean á una muchacha tan hermosa como tú.

—¿Por qué?—respondió secamente la modelo.—Carolus y Hener no me echan cuando reciben á alguno.

—Yo no te echo, te ruego solamente...

Pero era ya tarde. Acababan de llamar á la puerta y sin esperar permiso alguien había entrado en la habitación.

Era la princesa Olsdorf.

En el primer momento no vio á Sarah, de manera que hizo un movimiento para dirigirse hacia Pablo; pero entonces notó á la joven modelo, que tenía sus grandes ojos negros fijos en ella. Lisa comprendió al momento que estaba enfrente de una rival.

Una completa transformación se efectuó entonces en su fisonomía. La amante dejó en aquel momento su puesto á la gran dama, que con tono á la vez irónico y protector dijo al artista:

—¡Dispensadme, señor Meyrin; creí que estabais solo!

—Señora—balbuceó el pintor, que no sabía bien lo que decía y hubiera deseado estar á cien pies bajo la tierra en aquellos instantes,—es casi como si estuviera solo: la señorita no es una persona extraña; es una hermosa modelo, que las señoras de la más elevada posición encuentran con frecuencia en mi taller y en los de mis ilustres compañeros.